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Дорогие друзья!
Поздравляю всех жителей Тюменской области с Днём молодёжи!
Мы приветствуем инициативу, самостоятельность и целеустремленность 

молодого поколения тюменцев. Гордимся тем, как уверенно они идут в ногу 
со временем, учатся и работают, занимаются творчеством, решают эконо-
мические и политические вопросы, выполняют свой долг перед Отечеством. 

Молодёжь – движущая сила развития общества, инициатор и проводник про-
грессивных идей. Именно на неё всегда возлагалась особая ответственность за 
будущее страны, сохранение её многовековых традиций, истории и культуры.

Стабильность и процветание родного края, его успехи и достижения не-
разрывно связаны с активностью молодых людей. И сегодня особенно важно 
помочь им найти достойное место в жизни, развить свои таланты и способ-
ности, обрести уверенность в собственных силах, ощутить нужность и зна-
чимость для России их новых интересных идей и нестандартных решений. 

От всей души желаю тюменской молодёжи использовать все открываю-
щиеся возможности, не останавливаться на достигнутом и всегда идти впе-
рёд. Успехов и оптимизма, ярких свершений и верных друзей, удачи и сол-
нечного настроения всем жителям Тюменской области!

В.В. ЯкушеВ,  
губернатор Тюменской области                                          

Поздравления
27 июнЯ – День молоДёжи

Дорогие земляки!
От души поздравляю всех юношей и девушек с ярким и жизнерадостным 

праздником – Днём молодёжи!
Перед нашим регионом стоит немало важных задач, в решении которых 

не обойтись без вас – молодых, энергичных, перспективных, готовых брать 
на себя ответственность за будущее Тюменской области.

Неиссякаемая энергия, активная гражданская позиция, творческий под-
ход молодого поколения обладают огромным созидательным потенциалом, 
открывают новые перспективы развития всех сфер общественной жизни. 

Сегодня наша область по праву может гордиться многими молодыми тю-
менцами, подающими большие надежды: замечательными специалистами и 
прекрасными организаторами во всех сферах экономики, талантливыми ху-
дожниками и музыкантами, покорителями спортивных высот.

Мы, старшее поколение страны, ценим ваш творческий и интеллектуаль-
ный потенциал, приветствуем ваши инициативы и начинания.

Пусть с вами всегда будет стремление идти уверенно вперёд к цели, меч-
те, вершинам! Любите Россию и свою малую родину – Тюменскую область! 
Пусть прекрасное состояние молодости вас никогда не покидает! 

С Днём молодёжи России! 
В.и. ульЯноВ,          

депутат Тюменской областной Думы
член фракции  «Единая Россия»

Дорогие друзья! 
Поздравляю вас с ярким и радостным праздником – Днём молодёжи!
С каждым годом молодёжь играет все более значимую роль в жизни на-

шего района. Нашу молодёжь отличает активная гражданская позиция, по-
вышенный интерес к жизни, потребность в получении хорошего образования, 
независимость и самостоятельность, умение определять для себя конкрет-
ные цели и стремление к их достижению.

У молодости много прекрасных свойств – красота, сила, энергия, воля к 
победе. Они  необходимы в начале жизненного пути, когда перед человеком 
открыты тысячи дорог, но выбрать надо  одну, но  верную.

Сегодня мы по праву гордимся многими представителями молодёжи Ка-
занского района, подающими большие надежды в учёбе, спорте, работе. До-
стойны уважения пытливость и трудолюбие молодых людей, их внимание к 
людям и окружающему миру. Именно эта молодёжь завтра возьмёт на себя 
ответственность за нашу малую родину, её дальнейшее развитие, за судь-
бу старшего поколения.

Поздравляя юношей и девушек Казанского района с праздником, я ис-
кренне надеюсь, что присущие современным молодым людям чувство со-
циальной справедливости, азартная предприимчивость и здоровые амби-
ции дадут результат, который пойдёт на пользу всей России. Пусть на пути 
к жизненному успеху вам помогает пример старшего поколения, его опыт и 
мудрость. Ведь именно вам продолжать эстафету добрых дел на благо лю-
дей и родной страны.

Уверенности вам  в завтрашнем дне,  желания  никогда не останавли-
ваться на достигнутом, а энергия, творчество и интеллект пусть помогают 
вам одерживать новые и новые победы!

Т.А. БогДАноВА,
глава района

Дорогие юные казанцы, 
юноши и девушки!

Депутаты Думы Казанского муниципального района искренне рады  по-
здравить всех вас с Днём молодёжи!

Молодость – время, когда жизнь бурлит через край, когда многое надо 
успеть: докопаться до истины, покорить самые высокие вершины, открыть 
неизведанное и постичь самое сокровенное... Не случайно во все времена 
молодёжь – это  самая деятельная и мобильная общественная группа. Для 
нас важно, чтобы молодое поколение активнее включалось в социально-
экономическую, политическую и культурную жизнь района и области. Ваши 
силы, знания, энергия, способность нестандартно мыслить и выдвигать про-
грессивные идеи сейчас, как никогда, необходимы для укрепления единства 
и могущества нашего Отечества.

Дорогие друзья! Пусть прекрасные годы молодости дадут вам заряд по-
ложительной энергии, подарят верных друзей. 

Желаю вам успехов, ясных целей и упорства в получении знаний, активной 
жизненной позиции, востребованности и самореализации в родном районе.

Дерзайте, творите и побеждайте! Будьте успешны, счастливы и любимы!
о.А. СоБЯнинА,

председатель Думы

ДелА креСТьЯнСкие

На  нивах  сельскохозяйственного кооператива име-
ни Чапаева стремительно идёт заготовка сена. С  аг-
рономом сельхозпредприятия Владимиром Иванови-
чем Михалёвым на новом «уазике» несёмся по ухаби-
стой грунтовой дороге на поля, чтобы поговорить с ме-
ханизаторами. Погода стоит жаркая, знойная, но всё 
нипочём  Андрею Николаевичу Трофимову и Николаю 
Александровичу Кулакову, что мастерски косят траву 
на итальянских косилках.

– К сожалению, отечественные косилки больше 
одного сезона не выдерживают и ломаются, –  пояс-
няют механизаторы.

– Сено заготовляем из многолетников, в их составе – 
кострец, клевер, эспарцет. Набор этих трав образует так 
называемую злакобобовую смесь, богатую белком и ми-
неральными веществами, что очень полезно для живот-
ных, –  говорит Владимир Михалёв. – Пока стоит сухая 
погода, мы должны  заготовить шесть тысяч тонн сена.

Будет сено – 
будет и молоко

 – В поле работаю не первый год.  Происходят  раз-
ные случаи. Видел целое семейство  кабанов. Быва-
ет,  косули норовят запрыгнуть ненароком под косил-
ку, – делится впечатлениями  Андрей Трофимов.

 – Работа  устраивает, трудиться в поле на све-
жем воздухе – одно удовольствие, а то, что много 
злых  паутов,  это не беда,  они нас не кусают, мы с 
ними договорились,  – с улыбкой добавляет  Нико-
лай Кулаков.

В поле всегда чувствуешь себя  несколько по-
другому.  Общаясь с механизаторами, с этими обыч-
ными и одновременно необычными людьми,  чувству-
ешь великую силу земли, её неразрывную связь с че-
ловеком, который возделывает её, холит и лелеет. Ну, 
а она, в свою очередь, за нелёгкий  кропотливый труд 
с лихвой награждает его щедрым урожаем.

Артём ТАгильцеВ
Фото автора

День молодёжи в России отме-
чается 27 июня. Дата этого празд-
ника утверждена ещё в 1993 году 
Президентом РФ Борисом Ельци-
ным. Нынче 27 число выпадает на 
понедельник. Но данный факт не 

АнонС 

День 
молодёжи

Сельские 
праздники

Богаты предстоящие  дни на 
праздники. В субботу, 25 июня, 
пройдёт  большое яркое меро-
приятие, на котором жители   Че-
люскинцев будут отмечать своего 
рода день рождения посёлка,  на-
чало  в 11 часов. Организаторы 
надеются, что в этот день к ним 
съедутся все, кто родился в Че-
люскинском сельском поселении, 
кому дорог этот край. Подобные 
Дни села  время от времени про-
ходят повсеместно. 

В воскресенье, 26 июня,  яров-
чане будут отмечать 30-летний юби-

лей сельского дома культуры, нача-
ло в 15 часов.  Здешний ДК – на-
стоящий  очаг культуры на селе, так 
что это праздник и культработников, 
и участников художественной само-
деятельности, и всех селян.    Жи-
тели и  Челюскинцев, и Яровского  
основательно готовятся к проведе-
нию сельских торжеств.

отменяет возможности проведе-
ния праздничного  мероприятия. 
Итак, состоится оно   27 июня в 
центральном парке села Казан-
ского и начнётся в 18 часов 30 
минут с торжественного откры-
тия, во время которого будут на-
граждены лучшие представители 
молодёжи района, проявившие 
себя в каком-то деле.  Затем прой-
дёт  конкурсно-игровая программа 
«На молодёжной волне». Одно-
временно  в парке будут работать 
детские игровые площадки. С 20 
до 22 часов  можно будет потан-
цевать и повеселиться на празд-
ничной дискотеке.

Соб. инф.

Андрей николаевич Трофимов и николай Александрович кулаков – мастера своего дела
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Депутаты Тюменской областной Думы единогласно приняли законо-
проект, внесённый Владимиром Якушевым, касающийся компенсации 
расходов на уплату взноса на капитальный ремонт многоквартирных до-
мов пожилым гражданам. Документ рассматривался  на очередном за-
седании регионального парламента.  

Согласно законопроекту «О социальной поддержке отдельных катего-
рий граждан в Тюменской области», жители региона, достигшие 70-летне-
го возраста и старше, полностью освобождаются от ежемесячных взно-
сов на уплату за капитальный ремонт многоквартирных домов, в кото-
рых они проживают. 

Компенсация предоставляется на определённых условиях: гражда-
не, достигшие 70-летнего возраста, должны являться собственника-
ми жилья в многоквартирном доме и иметь прописку, быть неработа-
ющими и не иметь задолженности по уплате взносов на капитальный 
ремонт. Причём нужно платить за капитальный ремонт по квитанциям в 
полном объёме, компенсацию они получат отдельно один раз в квартал: 
сумма будет выплачена вместе с пенсией с доставкой на дом или пере-
ведена на банковскую карту. 

«Этот шаг со стороны правительства области был необходим,  – уве-
рен губернатор Владимир Якушев. – Программа капитального ремонта 
рассчитана на 30 лет, а продолжительность жизни в области составляет 
74 года. Конечно, тяжело говорить, но, наверное, не все из тех, кто се-
годня старше 70-ти  лет, смогут почувствовать все  прелести капремон-
та. Поэтому было бы справедливо и правильно этих людей освободить 
от уплаты взносов».

Расчёт компенсации будет производиться с учётом размера площа-
ди жилого помещения. Если квартира пожилого человека старше 70 лет  
меньше 50 квадратных метров, то он полностью освобождается от пла-
ты. Если жилое помещение больше 50 квадратов, то собственнику при-
дётся доплатить за остальные «квадраты». 

Затраты на реализацию закона в Тюменской области составят око-
ло 70 млн. рублей. Кроме того, в этом году более полутора миллиар-
дов рублей потрачены из областного бюджета на переселение граж-
дан из ветхого и аварийного жилья. «В частности, дома в Тюмени, где 
срочно пришлось переселять несколько многоэтажек, которые находи-
лись на грани разрушения. Думаю, что такая тенденция будет и даль-
ше  нарастать, если мы не будем вовремя приводить дома в порядок. 
Капитальный ремонт нашего жилфонда необходим как воздух», –  за-
ключил Владимир Якушев.

Пресс-служба губернатора Тюменской  области 

ХорошАЯ ноВоСТь

льгота пожилым 
Внесённый губернатором законопроект о льготах на упла-

ту взносов на капремонт принят Думой единогласно  

Семнадцатого июня на Песча-
новской молочно-товарной 

ферме ЗАО   «Агрокомплекс «Маяк» 
были проведены 38 районный кон-
курс мастеров машинного доения 
и 37 районный конкурс  технологов  
по воспроизводству  сельскохозяй-
ственных  животных. 

Интерес к подобным меропри-
ятиям в первую очередь со сторо-
ны руководителей сельхозпредпри-
ятий, к сожалению,  пада-
ет. Иначе чем можно объяс-
нить тот факт, что на конкурс 
мастеров машинного дое-
ния прибыло 5 человек, а на 
конкурс технологов – четве-
ро.   За всю историю прове-
дения конкурсов такого не-
большого количества участ-
ников ещё не было.  Упре-
кать  здесь кого-то, пожалуй, 
нет смысла. Участие в кон-
курсе – дело добровольное.

Несмотря на низкую явку, 
конкурсы были проведены 
в полном объёме, и накал 
страстей в процессе выпол-
нения конкурсных заданий 
–  как практических, так и те-
оретических –  был ничуть не 
слабее, чем в предыдущих 
подобных мероприятиях.

Всё было как обычно. 
Традиционное поднятие 
флага, напутственные поже-
лания официальных лиц. И 
– в путь, за победой. Я  при-
сутствовал не на одном та-

ДелА креСТьЯнСкие

мастера.  
      мастаки.  
            умельцы

ком мероприятии. Одинаковые по 
содержанию,  они всегда были раз-
ными по составу участников.  На них 
всегда в спор за победу включалась 
молодость с присущим  ей задором, 
а противостояли –  опыт и профес-
сионализм. Через несколько лет мо-
лодые, научившись у опытных,  уже 
состязались на равных со стажиста-
ми, а им  на смену приходили другие  
молодые. Так  и нынче. В соперни-

чество с признанными профессио-
налами  машинного доения  Вален-
тиной Эленберг и Анной Давыдовой, 
которые представляли  АК «Маяк»,  
в спор  вступили  совсем молодые, 
только начинающие свой трудовой 
путь Татьяна Смиренская  из СХПК 
«Колхоз им. Кирова», Ирина Галкина 
из СХПК  им. Чапаева, Марина Дроз-
децкая из ООО «Сибиряк». 

У технологов по воспроизводству 
состав был более или менее ров-
ным. Давно соперничают друг с дру-
гом Ирина Денисова из ООО «Агро-
фирма «Новоселезнёво» и Татья-
на Неживых из ЗАО «Агрокомплекс 
«Маяк». Не один раз принимали уча-
стие в районных конкурсах доярок  На-
дежда Марчук из ООО «Сибиряк»  и 
Федора Аубакирова из СХПК «Колхоз 
им. Кирова».

Пользуясь случаем, решил по-
беседовать с бригадиром Песча-
новской МТФ Леонидом Иванови-
чем Петруниным. Он рассказыва-
ет о делах коллектива охотно и со 
знанием дела. Песчановская фер-
ма – это, если хотите,   яркая стра-
ница в истории  развития молочно-
го животноводства Казанского рай-
она. В канун юбилея нашей малой 
родины на страницах районной га-
зеты опубликовано немало воспо-
минаний о работе животноводов. 
Считаю, что  в самую пору рас-
сказывать о тех, кто в неимоверно 
трудных условиях сумел удержать 

на плаву агропромыш-
ленный комплекс района. 
Вспоминается, как  в кон-
це двухтысячных взошла 
звезда коллектива Песча-
новской МТФ, как из рядо-
вой по всем показателям 
фермы она   превратилась 
в флагман  отрасли живот-
новодства. Именно здесь 
впервые в районе масте-
ра машинного доения пе-
решагнули сначала 4-ты-
сячный, а потом 5-тысяч-
ный рубеж по надоям мо-
лока от  фуражной  коро-
вы  в килограммах. Имен-
но сюда привозили на 
экскурсии руководителей 
сельхозпредприятий из 
других районов Тюмен-
ской области, чтобы по-
казать,  в каких условиях 
трудятся здесь животно-
воды. Ведь в ту пору не 
было на фермах тёплых 
туалетов, стиральных ма-
шин, по-домашнему уют-

ных комнат отдыха. А здесь всё это 
присутствовало. Тогда песчановцы 
показали, что за понятием «высо-
кая культура производства» стоят 
не только чистота и порядок на фер-
ме, но и высокие производственные 
и экономические показатели. Ну как 
не вспомнить добрым словом  до-
ярок  – настоящих мастеров свое-
го дела Ольгу Георгиевну Никулину, 
Галину Михайловну и Галину Нико-
лаевну Русаковых. Они давно на за-
служенном отдыхе. Но их трудовые 
дела не забыты. Пришла им на сме-
ну молодёжь, которая достойно дер-
жит марку. После небольшого спада 
в производстве, связанного с оздо-
ровлением поголовья от лейкоза, 
Песчановская  ферма  вновь вышла 
в лидеры по продуктивности коров.

Пока шла беседа, пока трево-
жили душу воспоминания, конкур-
сы этап за этапом близились к сво-
ему завершению. И вот авторитет-
ная комиссия подвела итоги. Чем-
пионом района среди мастеров ма-
шинного доения второй год подряд 
становится Анна Давыдова. У тех-
нологов по воспроизводству сель-
скохозяйственных животных побе-
дительницей конкурса становится 
Ирина Денисова. 

Победители и призёры конкур-
сов награждаются дипломами и гра-
мотами, ценными подарками.

леонид  АнДрееВ
Фото Павла куПцоВА

а.В. Мамантова, главный 
специалист  районного управ-
ления по развитию аПК, глав-
ный судья:

– Считаю, что все участ-
ницы конкурса операторов 
машинного доения выступили 
хорошо. то, что первое место 
завоевала а.Н. Давыдова, неу-
дивительно. она во всех кон-
курсах входила в число призё-
ров  и даже отстаивала честь 
района на областном подоб-
ном конкурсе. 

Показала прекрасные  зна-
ния и умения  В.И. Эленберг, 
занявшая 2-е место. Лишь на 
2 балла отстала от неё  т.В. 
Смиренская. она, как и И.В. 
Галкина и М.В. Дроздецкая, – 
новички конкурса, но все они 
продемонстрировали высо-
кую культуру доения, держа-
лись  достойно.

Победитель конкурса мастеров машинного доения Анна николаевна  
Давыдова может собрать доильный аппарат даже с закрытыми глазами

Серьёзно и основательно выполняла каждое задание конкурса 
технолог по  воспроизводству стада  ирина николаевна Денисова

АкТуАльно

  разъяснят 
и договорятся

– Предварительный обход объектов переписи каждый  переписчик  
на закреплённом за ним  счётном участке проведёт  в период  с 24 по 30 
июня.  Во время предварительного обхода переписчики должны выве-
рить данные об объектах переписи, уточнить  дату проведения опроса с 
каждым респондентом, разъяснить людям цели переписи, тем, кого не 
застанут дома, оставить информационное письмо.

Думаю, стоит обратить внимание жителей района на то, как будут вы-
глядеть переписчики.  Они  обязательно наденут синие жилеты, на ко-
торых имеются две эмблемы: Росстата и Всероссийской сельскохозяй-
ственной переписи. На головах у них будут солнцезащитные синие ко-
зырьки, а в руках – синяя сумка с эмблемой Росстата.

Надеюсь, земляки встретят переписчиков  доброжелательно, подроб-
но ответят на все их вопросы, будут взаимно вежливы. На все вопросы 
относительно ВСХП  можно получить ответы по телефону 4-24-46.

нина роСТоВщикоВА

как уже сообщалось, 1 июля стартует Все-
российская сельскохозяйственная перепись, 
которая продлится до 15 августа. Пройдёт она 
под девизом «Село в порядке – страна в достат-
ке!» основная её  цель  – формирование  фе-
деральных  информационных ресурсов, содер-
жащих сведения о состоянии и структуре сель-
ского хозяйства.   идут последние приготовле-
ния к этой важной государственной кампании. 
и один из этапов подготовки ВСХП  – проведе-

ние предварительного обхода. о том, для чего он будет органи-
зован, когда будет проходить,  я  попросила  рассказать уполно-
моченного по вопросам переписи в казанском районе Тамару Ва-
сильевну жукоВу, и вот что она пояснила:

Открытие второй очереди завода по производству лизина намечено 
на август этого года. Завершается строительство цеха глютена и сиро-
пов, введен в работу энергоцентр с котельной, готовы административ-
ные объекты.  Ведутся масштабные работы  по возведению цеха лизина.

«Наш строящийся завод „АминоСиб“ — один из первых в России в 
этой отрасли. Работы предстоит ещё много, но она идёт в плановом ре-
жиме. То, что обещали, мы выполняем», — рассказал президент агро-
холдинга «Юбилейный» Николай Мамонтов губернатору, который недав-
но  посетил Ишимский район.

 «Если до последнего момента мы производили зерно и продавали его 
как сырье, то сейчас начинаем его глубокую переработку. На ишимском 
предприятии  мы будем получать лизин,  который закроет  потребности  
отечественных потребителей и может поставляться на экспорт. Тем самым 
мы решаем и задачу импортозамещения», – отметил Владимир Якушев.

Соб.инф.

гуБернАТор:  ПолиТикА уСПеХА

открытие завода 
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Молодёжный  перекрёсток
Анастасия ДуБроВинА – 

студентка-заочница филоло-
гического факультета Тюменского го-
сударственного  университета. Она 
ещё со школы решила, что будет жить 
на своей малой родине, в Казанском. 

мечты 
и реальность

как вам  сегодня живётся, о чём вы  мечтаете  и  как про-
водите свободное время? как решаете  свои проблемы,  ка-
кой видите свою жизнь в будущем? Эти вопросы я  задавала 
молодым людям в беседе с ними и вот что выяснила.

 Село строится, хорошеет, раз-
вивается. Кстати,  многие её одно-
классники уже окончили учебные 
заведения и хотели бы вернуть-
ся домой, но найти работу на селе 
молодёжи трудно. В школе Настя   
участвовала в самодеятельности и 
различных внешкольных меропри-
ятиях, поэтому  работа в сельском 
клубе ей пришлась по душе. Сегод-
ня А.С. Дубровина – специалист по 
организации досуга Новоселезнёв-
ского дома культуры. Она вполне 
довольна своей жизнью,  но не со-
бирается останавливаться на до-
стигнутом.  В будущем Анастасия 
видит себя успешной женщиной и 
готова для этого совершенствовать-
ся и даже   не исключает возмож-
ности открытия собственного дела.   
Мечтает Анастасия Дубровина най-
ти себя в жизни, а  помогает ей осу-
ществить задуманное  вера в себя. 
При этом девушка  отмечает, что 
самое главное для человека – это 
дом, где тебя ждут.   

Пётр иСААк родился и живёт в 
Смирном. Молодому человеку нра-
вится жить в селе. Здесь  нет суеты 
и обилия  транспорта, можно спо-
койно, не боясь, гулять с детьми. У 
Петра две маленькие дочки, для  ко-
торых он сам оборудовал у своего 
дома небольшую детскую площад-
ку с песочницей и качелями, куда 
зачастую приходят играть и сосед-
ские ребятишки.  Что нужно челове-
ку для счастья? 

 – Самое главное, – считает 
Пётр,– это взаимопонимание в се-
мье, доверие друг к другу  и здоро-
вье, а остальное  – дело наживное.   

Пётр трудится водителем на по-
сту пожарной охраны и менять ра-
боту не планирует. В будущем се-
мья  намерена улучшить  жилищ-
ные условия. 

надежда нАзАроВА живёт 
в Больших Ярках. Девушка  окон-
чила Ишимский техникум и верну-
лась в родное село. Сегодня  На-
дежда – продавец-консультант цве-
точного магазина. Работой своей 
она довольна. Изучает особенно-
сти ухода за растениями и осваи-
вает искусство составления буке-
тов. Одна мечта – найти  работу, ко-

торая приносила бы удовлетворе-
ние, у девушки сбылась. В будущем 
Надежда уверена, что обязательно  
встретит свою любовь. Она мечтает 
о крепкой  семье  и уютном  доме.

елена мАСлееВА окончила  9 

классов  Новоселезнёвской школы.  
Она – отличница с разносторонни-
ми интересами и  активная участ-
ница  различных конкурсов. В этом 
году на районную конференцию 
«Шаг в будущее» ученица предста-
вила  свою исследовательскую ра-
боту «Образ Родины в лирике Та-
мары Гурьевой» и заняла  одно из 
призовых мест. 

– Поэтесса проживает в Казан-
ском районе, у неё выпущено не-
сколько сборников стихов, но они поч-
ти не изучены, – считает Лена.– Эта 
тема показалась мне интересной.  

  В другом  всероссийском кон-
курсе – «Живая классика» – уче-
ница  с успехом прошла школьный 
и муниципальный этап, а в конце 
апреля  достойно представляла 
Казанский район на региональном 
этапе в Тюмени. Участникам нужно 

было  выразительно и  с чувством 
рассказать отрывок из понравивше-
гося произведения. Лена выбрала 
часть повести Гавриила Троеполь-
ского «Белый Бим Чёрное ухо». 

– Эта книга об  охотничьей со-
баке  и её горьком расставании 
со своим хозяином очень тронула 
меня, – рассказывает Лена. – Она о 
добре и верности, гуманности и же-
стокости.  Произведение учит сопе-
реживать,  различать добро и зло. 

Среди 80 конкурсантов  регио-
нального этапа новоселезнёвская 
школьница заняла 16 место.

Но самой значимой в этом году 
для Елены Маслеевой  оказалась 
победа в онлайн-викторине,  разме-
щённой на сайте областной Думы. 
За ограниченный промежуток вре-
мени участнику предлагалось от-
ветить на 27 вопросов  по истории  
российского  парламентаризма и о 
Тюменской Думе. Лена решила по-
пробовать свои силы. И вот  в один 
из  дней раздался  звонок  и  незна-
комый  человек приятным голосом  
сказал: «Поздравляем!  Вы заня-
ли 2 место в конкурсе. Приезжай-
те на награждение».  Ликованию 
школьницы не было предела. Ещё 
бы не радоваться! Ведь в номина-
ции «Участники моложе 18 лет»  
487 человек из тюменских и сель-
ских  школ юга области претендо-
вали  на победу. 

Награждение состоялось в об-
ластной Думе. Вместе с дипломом 
2 степени депутат Юрий Конев лич-
но  вручил Е. Маслеевой  наручные 
часы и (в память о конкурсе) толь-
ко что  вышедшую книгу «Станов-
ление Тюменской области – субъ-
екта Российской Федерации: исто-
рико-правовое исследование», ав-
торы которой  –  депутаты област-
ной Думы В.И. Ульянов, Ю.М. Ко-
нев, А.А. Бирюков.

Лена ещё не определилась, ка-
кую  выберет  профессию. На мой 
вопрос, что нужно для того, чтобы 
молодёжь возвращалась в село, 
Лена, после некоторых раздумий, 
совсем по-взрослому ответила: 

– Нужно развивать сельское хо-
зяйство и восстанавливать разру-
шенные предприятия – такие,  как 
маслозавод, промкомбинат. Моло-
дёжь будет возвращаться в село и 
создавать  здесь свои семьи, зная, 
что есть рабочие места. 

Сергей Бабинов – житель Но-
воселезнёво. В декабре прошлого 
года юноша демобилизовался из 
рядов Вооружённых сил. О служ-
бе,  можно сказать, мечтал. Хотел 
пойти в армию, как многие свер-
стники, в 18 лет, но к этому време-
ни успел поступить в учебное заве-
дение – Голышмановский агропе-
дагогический  колледж, и молодо-
му человеку дали отсрочку. 

После окончания учёбы новоис-
печённый учитель физкультуры по-
пал в Саратовскую область, в спе-
циальные войска  РХБЗ (радиаци-
онной, химической, биологической 
защиты), предназначенные для за-
щиты Вооружённых сил от оружия 
массового поражения с помощью 
применения специальной техни-
ки. Служил Сергей с желанием, до-
мой привёз два благодарственных 
письма. Командир войсковой части 
выразил глубокую признательность 
родителям С.Г. Бабинова за воспи-
тание сына и отметил, что молодо-
го человека отличает целеустрем-
лённость, добросовестность и про-
фессионализм.  Сергей  принимал 
активное участие в жизни подраз-
деления. Служебная характеристи-
ка дополняет портрет бойца: «За 
время прохождения службы рядо-
вой Бабинов С.Г. программу об-
щественно-государственной и бое-
вой подготовки усвоил хорошо. По-
стоянно работает над расширени-
ем своего теоретического кругозо-
ра. Требователен к себе. Логичен, 
исполнителен, дисциплинирован, 
внешне опрятен, подтянут. В кол-
лективе пользуется заслуженным 
авторитетом».

Вначале  Сергей порабо -
тал в детском оздоровительно-
образовательном центре «Берёз-
ка», а затем был приглашён в центр 
развития детей на должность пе-
дагога дополнительного образова-
ния.  Сергей Геннадьевич  – руко-
водитель  трёх  объединений: «Клу-
ба весёлых и находчивых», «Туриз-
ма» и интеллектуального клуба для 
работающей молодёжи «Что? Где? 
Когда?».

Самому Сергею больше нравит-
ся КВН. Им он увлекался со шко-
лы. За небольшой отрезок време-
ни  команда «Неформат» под его 
руководством  успела достичь не-
плохих результатов.  В апреле она  
стала победителем  состязания  на  
межрайонный  кубок  КВН среди ко-
манд юга Тюменской области в Ому-
тинке. А в мае ребята стали участ-

найти 
своё призвание

никами  лиги КВН в Голышманово. 
Алексей Тогачёв получил приз за 
лучшую мужскую роль. В том же ме-
сяце прошла  очередная игра «Что? 
Где? Когда?», посвящённая юбилею 
Казанского района.

Сергей работает, в основном, с 
подростками 14 –15 лет. Небольшая 
разница в возрасте, весёлый нрав  
и чувство юмора позволяют ему без 
труда находить с ними общий язык. 

– Мы работаем для детей, что-
бы они не болтались по улицам, а 
занимались полезным делом,– го-
ворит Сергей Геннадьевич. – Что-
бы энергию подростков  направить  
в нужное русло. 

 Сам С. Бабинов не упускает  
возможности  научиться чему-то но-
вому и полезному.  С удовольстви-
ем вместе с воспитанниками  осва-
ивает технику спортивного туриз-
ма, используя имеющееся снаря-
жение – верёвки, карабины и стра-
ховочные системы. 

А совсем недавно он  участвовал 
в    экспедиции, которая занимается 
поиском и захоронением останков   
непогребённых  защитников Отече-
ства, погибших в годы Великой Оте-
чественной войны, установлением их 
имён и розыском родных. Казанские 
ребята подняли  останки семерых  
бойцов,  нашли  две советских моне-
ты 1939 года выпуска. Одним словом,  
впечатлений осталось много. 

Сергей Бабинов для себя ре-
шил, что это не последняя его экс-
педиция. 

Есть люди, которые, не жалея своего времени и сил, пытаются сде-
лать мир чуточку лучше, воплощают свои благие идеи в жизнь. Инициа-
тивные и творческие ребята живут и в нашем районе. 

15 представителей молодёжи в возрасте от 14 до 30 лет, прожива-
ющие на территории района, вошли в состав Общественной молодёж-
ной палаты при Думе Казанского муниципального района. Конкурс по её 
формированию был объявлен Думой в марте этого года.  Обществен-
ная молодёжная палата будет участвовать в реализации проектов для 
молодёжи и других категорий населения Казанского района. Первое за-
седание членов палаты состоялось 2 июня. На нём были рассмотре-
ны организационные  вопросы.  Председателем Общественной моло-
дёжной палаты была избрана Кристина Андреевна Фоминцева, заме-
стителем – Владимир Юрьевич Белов, секретарём – Виктория Серге-
евна Полукеева. Все трое – преподаватели Новоселезнёвской школы. 
Остальные члены палаты вошли в состав комиссий: по образованию 
и науке (председатель комиссии – Н.В. Первухина), по качеству жиз-
ни (председатель  А.В. Алмазов), по культуре и спорту (председатель   
М.И. Сотникова), по общественно-политической деятельности (предсе-
датель   Е.А. Морева).

начало положено

материалы страницы подготовила 
Светлана зВорыгинА

Фото автора

Респонденты, с которыми я бе-
седовала, говорили, что любят 
свою малую родину и связывают 
с ней свою дальнейшую жизнь. В 
то же время они отмечали, что, 
к сожалению, у молодёжи суще-
ствуют трудности с трудоустрой-
ством и приобретением собствен-
ного жилья. В селе мало мест, где 
можно отдохнуть семьёй, и заве-
дений для отдыха и развития детей-
дошкольников, не посещающих дет-
ский сад. Тем не менее, молодые 
люди  соглашались, в большин-
стве случаев, что не стоит ждать 
от кого-то готовых решений, а нуж-
но пытаться что-то делать самим. 
Например, стать участником  про-
граммы самозанятости или орга-
низовать досуг для своих и сосед-
ских детей. Когда человек мечтает, 
у него есть возможность изменить 
свою жизнь. Изменить для того, что-
бы мечта стала реальностью.

Анастасия Дубровина 
с удовольствием 

выступает на сцене

Пётр исаак – счастливый 
отец семейства

надежда назарова 
учится составлять букеты 

из цветов

елена маслеева – 
девушка умная, активная, 

любознательная

Сергей Бабинов 
легко находит общий язык 

с подростками
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Районный конкурс профессио-
нального мастерства педагогов до-
полнительного образования «Сердце 
отдаю детям» состоялся в Казанском 
центре развития детей в конце  мая. 
В этом году участников  было четве-
ро: преподаватель по классу хорео-
графии Казанской детской школы ис-
кусств Наталья Александровна Кур-
бонова, педагогический стаж  которой 
насчитывает 12 лет,  и три педагога 
дополнительного образования Казан-
ского центра развития детей: Алексей 
Владимирович Велижанских (педстаж 
12 лет), Илья Викторович Козуб (пед-
стаж 2 года) и Ольга Александровна 
Останина (педстаж 2 года).

Конкурс – это всегда возмож-
ность заявить о себе, поделить-
ся своими открытиями и перенять  
опыт у  других. Не так-то просто 
стать лучшим среди творческих лю-
дей, ведь у каждого педагога своё 
направление в работе, свои приё-
мы и методики, свой подход к детям.

молоДёжные  инициАТиВы

Педагоги соревнуются 
в мастерстве

Традиционно первым испытани-
ем для конкурсантов стала так назы-
ваемая «Визитная карточка»,  или са-
мопрезентация. Участникам предла-
галось рассказать о себе, о своих до-
стижениях и педагогическом кредо.

– Я не просто люблю свою рабо-
ту, – говорила н.А. курбонова, – я 
ею живу. Любовь к детям помогает 
мне найти путь к сердцу каждого ре-
бёнка. В моём понимании к настоя-
щему успеху может привести только 
совместная плодотворная деятель-
ность педагога и детей.  

– Жизнь – бесконечное позна-
ние, – считает  А.В. Велижанских. 
– Учащиеся хотят познать мир, ко-

торый полон загадочных открытий. 
Задача педагога – подтолкнуть ре-
бят к познанию, научить видеть то, 
что происходит вокруг. В то же вре-
мя очень важно продолжать обу-
чаться самому.

Для и.В. козуба слово «педа-
гог» с детства стало родным и близ-
ким. Яркий пример отца, который 
работал учителем,  повлиял на вы-
бор будущей профессии молодо-
го человека. Педагогическое кредо 
Ильи Викторовича: «Ученику нужно 
передавать не только знания и опыт, 
но и частичку своей души». 

о.А. останина старается прини-
мать ребёнка таким, какой он есть, 

и верит, что её воспитанники выра-
стут настоящими людьми. 
Каждый ребёнок индивидуален и 
заслуживает уважения, считает она. 
Чтобы быть хорошим преподавате-
лем, нужно любить то, что препода-
ёшь,  и тех, кому преподаёшь.

Участникам состязания  нуж-
но было выполнить несколько 
заданий-конкурсов: защитить об-
разовательную программу свое-
го кружка или объединения и по-
казать фрагмент вводного занятия 
для группы детей, найти необычное 
применение обычным предметам 
на уроке и решить непростую пе-
дагогическую ситуацию. При оцен-
ке импровизированного конкурса 
жюри обращало внимание на ори-
гинальность, находчивость и юмор  
участника. Свой голос в поддержку 
понравившегося конкурсанта  мог 
отдать каждый человек, находя-
щийся в зале. По результатам всех 
испытаний победителем районно-
го конкурса «Сердце отдаю детям» 
стал Илья Викторович Козуб, ру-
ководитель поискового отряда Ка-
занского центра развития детей, 
который набрал больше всех бал-
лов. Лишь один балл уступила ему 
Ольга Александровна Останина, 
педагог-организатор центра, руко-
водитель волонтёрского движения. 
Она стала второй. Ей же достался  
приз зрительских симпатий. Третье  
место завоевала Наталья Алек-
сандровна Курбонова, преподава-
тель по классу хореографии дет-
ской школы искусств.

Светлана зВорыгинА 
Фото автора

Мы жили в самом начале ули-
цы, так что  огороды  четырёх  до-
мов, стоящих по соседству,  были 
расположены в одном квадрате. 
Никаких заборов не существова-
ло. Пахали все четыре участка ра-
зом, а потом мы ногами протапты-
вали дорожки  – вот  и межа полу-
чилась. Споров по поводу того, что 
кому-то досталось на десять сан-
тиметров  земли больше или мень-
ше,  никогда не было. 

Как-то летом вышла я в огород, 
смотрю: соседка Светлана грядки 
полет. Поздоровались мы, пооха-
ли, что дождей давно нет, и за дело 
принялись. Через некоторое время 
я подняла голову. Вижу: тучка не-
большая, но тёмная, бочком из-за 
горизонта показалась и намерева-
ется мимо пройти. Мне так обидно 
стало, что она  в нашу сторону  не 
хочет  идти. Подняла я голову квер-
ху и давай звать:  «Тучка! Тучка!  
Милая, ну пожалей ты меня, завер-

из неВыДумАнныХ иСТорий 

Сердобольная туча
ни. Полей немного. Я ведь  не могу 
воду таскать, ноги болят!»  Набе-
ру воздуха и опять за своё:  «Туч-
ка, родная, иди сюда, иди!»  Сосед-
ка смеётся, грядки, знай, полет, а я 
всё прошу тучу на мой огород за-
вернуть. И неожиданно мы обе за-
метили, что тучка  остановилась, 
повисела немного на одном месте, 
а потом развернула свои клочко-
ватые бока и поползла в нашу сто-
рону. Буквально минут через де-
сять она уже была над нами. Со-
седка бросила работу и в изумле-
нии  ко мне подошла. Стоим, го-
ловы вверх задрали, тучу глазами 
пожираем, а я всё  дождичка про-
шу  да разные ласковые слова го-
ворю. И тут туча опустилась, её се-
редина зримо набухла и прямо на 
наших глазах лопнула, выпуская 
крупные капли дождя. Они падали 
строго на мой огород. Мы с сосед-
кой стояли в самом центре этого 
чуда. Кругом ярко светило солнце, 

жарило  округу обеденным зноем, 
а на нас лил дождь. Капли сверка-
ли в лучах солнца, создавая алмаз-
ную завесу, было похоже, что над 
нами повисла огромная хрусталь-
ная люстра с изящной бахромой.

В это время из дома вышла дочь 
соседки Настенька.  Девочка в удив-
лении остановилась на своей меже 
и спрашивает: «У вас что там, до-
ждик, что ли, идёт?»  «Вот пред-
ставь себе,  идёт. Тетя Тома тучку 
к себе заманила», – пояснила со-
седка. Чудо длилось не более пяти 
минут, потом ненадолго появилась  
яркая  радуга, и всё  прекратилось. 
Дождя не стало. Небесная гостья,  
облегчённо вздохнув, скатилась на 
своё  прежнее место и вскоре скры-
лась за горизонтом.  А мы ещё  дол-
го не могли прийти в себя, судили  о 
случившемся, но так и не могли по-
нять, как это  всё  произошло.                  

Тамара рАгозинА
 с.казанское

По результатам лесопатологи-
ческого мониторинга гибель лес-
ных насаждений в результате объ-
едания непарным шелкопрядом на 
территории Тюменской области не 
зафиксирована. Об этом сообщила 
член Общественного совета при де-
партаменте лесного комплекса Тю-
менской области, директор филиа-
ла ФБУ «Рослесозащита» «Центр 
защиты леса Тюменской области» 
Светлана Тымченко на заседании 
Общественного совета. Таким об-
разом специалист прокомментиро-
вала обстановку, сложившуюся в 
окрестных лесах и дачных масси-
вах, где тюменцы начали фиксиро-
вать очаги вредителей. 

Существование непарного шел-
копряда в тюменских лесах фикси-
ровалось по многолетним наблюде-
ниям. По архивным данным центра, 
с 1983 года площади очагов непар-
ного шелкопряда в Тюменской обла-
сти варьировались от 100 га до 300 
тысяч гектаров, а в сельских лесах 
превышали эти цифры многократ-
но, однако значительного ущерба 
это не наносило. Ежегодные объ-
едания березы не приводили к её 
гибели, лиственный покров всегда 
восстанавливался. 

Ситуация 2016 года также была 
спрогнозирована. В период с  авгу-
ста по сентябрь 2015 года были ор-
ганизованы работы по лесопатоло-
гическому обследованию лесных на-
саждений. По результатам установ-
лены границы действующих очагов 
непарного шелкопряда, их числен-
ность, степень объедания насажде-
ний вредителем. Были спрогнозиро-
ваны очаги в насаждениях Армизон-
ского, Аромашевского, Викуловского, 
Голышмановского, Заводоуковского, 
Казанского, Омутинского, Упоров-
ского, Юргинского и Ялуторовского 
лесничеств. Сейчас активность не-
парного шелкопряда в южных райо-
нах Тюменской области снижается. 
То, что вредитель подступает к Тю-
мени, вызвано влажным климатом 
(тёплые, снежные зимы, отсутствие 
поздневесенних заморозков).

Отметим также, что в случае 
прогнозирования крупных очагов в 
тюменских лесах в целях их лока-
лизации и ликвидации используют-
ся биологические методы борьбы: 
наземная обработка препаратами, 
включёнными в «Государственный 
каталог пестицидов и агрохимика-
тов, разрешённых к применению 
на территории Российской Феде-
рации». Так, в 2015 году на землях 
лесного фонда в насаждениях Ар-
мизонского, Омутинского, Тюмен-
ского, Упоровского лесничеств Тю-
менской области была проведена 

леСоСБережение

лесам гибель 
не грозит

В компании «Тюменьэнерго» продолжают реализацию мероприятий 
по повышению антитеррористической защищённости подстанций и ли-
ний электропередачи. Для безопасности объектов специалисты делают 
всё необходимое, однако многое зависит и от самих потребителей, от 
каждого жителя региона.

Пожалуйста, проявите бдительность: немедленно звоните в полицию 
по номеру 02 и на телефон доверия службы безопасности «Тюменьэнер-
го» 8-800-200-55-03 и сообщайте, если вы

– стали свидетелем повышенного внимания к энергообъекту посто-
роннего лица, попытки проникнуть на территорию подстанции, порчи 
энергооборудования;

– увидели подозрительные предметы под опорой ЛЭП или огражде-
нием подстанции (внешний вид оставленного предмета может быть об-
манчив и маскировать внутреннее содержимое под безобидную короб-
ку, игрушку, неброский сверток либо обычную сумку);

– заметили, что люди без опознавательных знаков ведут фото- и ви-
деосъёмку подстанций и линий электропередачи, а также о других подо-
зрительных действиях. 

Для обеспечения безопасности важно внимание каждого. Мелочей в 
этом деле не бывает.

Ао «Тюменьэнерго»

БезоПАСноСТь

Бдительность 
чрезмерной не бывает

Д

обработка биологическим препара-
том на площади более 32 тысяч га. 
Техническая эффективность прове-
дённых обработок в среднем соста-
вила более 87%. 

Между тем, специалисты напо-
минают, что в соответствии с нор-
мативными требованиями запреще-
на обработка лесных участков, рас-
положенных ближе 300 метров от-
носительно водных объектов и на-
селённых пунктов. На своих приу-
садебных площадках жители мо-
гут принять самостоятельные меры 
борьбы с вредителем. «Можно об-
работать препаратом «Бриз», ко-
торым у нас пользуются для борь-
бы с колорадским жуком и прочими 
вредителями», – посоветовала ди-
ректор тюменского филиала Росле-
созащиты. Кроме того, с середины 
июля начинается массовый лёт от-
родившихся бабочек, их спарива-
ние и, соответственно, кладка яиц. 
Именно с этого периода и начинает-
ся активная фаза борьбы с вреди-
телем путём обнаружения и уничто-
жения кладок яиц вредителя. Нуж-
но знать, что кладку яиц непарный 
шелкопряд производит, как прави-
ло, на прикорневую часть дерева, 
реже – на ветви и обнажённые кор-
ни. Очень часто кладки яиц обнару-
живаются на камнях, опорах и даже 
стенах домов. Уничтожаются клад-
ки яиц механическим способом (со-
скабливанием и последующим сжи-
ганием) или пропиткой кладки яиц 
минеральными маслами. Сносить 
или обрезать деревья при этом не 
требуется. Примерно через 20 – 25 
суток заканчивается формирование 
гусениц, которые, однако, из обо-
лочки яйца не выходят, а остают-
ся зимовать. Так что уничтожением 
кладок можно заниматься длитель-
ное время. Спешка здесь не обяза-
тельна. Достаточно, если к насту-
плению холодов все кладки будут 
уничтожены.

Департамент 
лесного комплекса 

Тюменской области 

Победитель конкурса и.В. козуб 
с председателем жюри С.з. мамбетовой

занятие с детьми проводит н.А. курбонова

Вот таким нехитрым 
способом можно бороться 

с шелкопрядом


